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Автоматизированная оценка параметров сварных соединений ПО рентгенограммам изделий 
машиностроительной отрасли 
 
Рассмотрена проблема анализа результатов радиационного контроля технических объектов. Указаны 
недостатки радиографического метода контроля, отмечены выявляемые дефекты. Представлена модель 
рентгенограммы сварного соединения на основе двухуровневой классификации сварной точки, на первом уровне 
которой определяется принадлежность объекта к классам нарушения диаметра литого ядра, а на втором – к 
классам нарушения расположения ядра. Приведена математическая модель матрицы шаблонов, которая 
позволит провести точную оценку значимых параметров сварных соединений на основе рентгенограммы 
изделия. 
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Sergeev A.I., Ovechkin M.V., Proskurin D.A., Popov A.N. Automated estimation of welded joint parameters per X-
rayograms in engineering industry 
 
The paper examines the problem of analyzing the results of radiation monitoring in technical systems. It outlines the 
drawbacks of radiographic inspection method and lists the flaws that can be detected. An X-rayogram model of a 
welded joint is presented. The model is based on two-level classification of weld point; The object’s membership in the 
classes of cast kernel’s diameter violation classes is determined at its first level, and its membership in the kernel 
position violation at the second one. A mathematical model of a template matrix, which enables precise estimation 
of significant parameters of product’s weld joints on the basis of its X-rayogram is offered.  
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